

## **Productores garantizan oferta de productos**

A pesar de las pérdidas por la sequía, los incendios derivados del chaqueo y la ola de calor que agobian a Santa Cruz, ganaderos, lecheros, avicultores y horticultores descartaron ayer la escasez y el incremento de precios de los productos. El 67% de los alimentos producidos en el país proviene de Santa Cruz.

Cuando aún persiste la ola de calor que afecta al sector productivo cruceño desde hace más de 10 días y en medio de la declaratoria de emergencia regional, el directorio de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) evaluó ayer las consecuencias de la sequía y llegó a la conclusión de que el ganado de corte sufre pérdida de peso por la falta de pasto y agua; pero como la mayoría de los criadores tomó provisiones a lo largo del año no se registra la muerte de reses.

Según el gerente general de Fegasacruz, Héctor Sandoval, el ganadero tomó conciencia de que debe mejorar su cosecha de agua y almacenar forraje, además muchos adoptaron el sistema de confinamiento, lo que permite que no falten bovinos con bastante peso en los mataderos.

“Hay una sequía moderada y tenemos la esperanza de que en dos semanas comiencen a llegar lluvias, por eso se descarta toda posibilidad de escasez en los mercados porque tenemos sistemas de producción continua que garantizan la provisión, no hay motivos para alarmar a la población y menos especular con los precios”, dijo Sandoval.

En el país se producen alrededor de 218.000 toneladas anuales de carne de las que sólo se consume un promedio de 200.000 toneladas, de ese total Santa Cruz produce el 54 por ciento.

En el sector lechero también hay problemas por la ola de calor. Ayer, a las 15:30, el termómetro marcó 38 grados centígrados y la presidenta de la Federación Departamental de Productores de Leche (Fedepile), María Antonieta Colamarino, reportó una merma de 10 por ciento en la producción por estrés calórico.

Los pecuarios de Santa Cruz producen un promedio diario de 1.000 litros y casi siempre hay un remanente que va a la Planta Industrializadora de Leche (PIL) donde se procesa leche en polvo.

“Siempre que hay este tipo de eventualidades (...) se activa un plan para producir menos leche en polvo y se mantengan las cantidades que van al mercado para el consumo interno, por eso es que descartamos que vaya a producirse periodos de escasez”, dijo Colamarino.

En el sector avícola la situación es más complicada, pero tampoco se avizora escasez de pollo. Ayer, el presidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA), Rodolfo Tonelli, dijo que las pérdidas en 12 días de intenso calor ascienden a 500 mil dólares.

Sin embargo, en un recorrido realizado ayer por tres centros de abasto en la ciudad de Santa Cruz permitió comprobar que la oferta de pollo se mantiene, aunque se nota menor tamaño y peso en las aves. Tonelli descartó que vaya a faltar el producto en los mercados y auguró buenos resultados en la reunión que sostendrán con el Gobierno nacional el 31 de octubre para buscar alternativas al problema.

Por su parte, el presidente de la Federación de Productores de Frutas y Hortalizas Noé Morón informó ayer que en los valles cruceños los ríos casi están secos; pero la mayoría de los agricultores tiene sistemas de riego, por lo que todavía no se reportan daños ni merma en los ciclos productivos.

## **El Deber / Santa Cruz**

### **Invierten Bs 161 millones en riego para Tarija**

El presidente Evo Morales entregó ayer contratos de 21 proyectos del programa gubernamental Mi Riego a 11 alcaldías del departamento de Tarija, por un monto de Bs 161 millones.

Morales dijo que la mejor forma de combatir al calentamiento global es dotando de agua potable y riego. Los 21 proyectos benefician a 2.937 familias de las alcaldías de Bermejo, Caraparí, El Puente, Entre Ríos, Padcaya, San Lorenzo, Uriondo, Villa Montes, Yacuiba, Yunchará y Tarija, después de ser aprobados por el Fondo Nacional de Inversión Productiva y Social (FPS).

El secretario ejecutivo de la Federación Sindical de Comunidades Campesinas de Tarija (Fscct), Pánfilo Guzmán, resaltó el apoyo gubernamental para mitigar la sequía en el área rural, donde el fenómeno natural tiene su impacto negativo en la producción agropecuaria. Morales comprometió más inversión para mejorar el uso y distribución de agua/David Maygua